

Migración, tema del día en la V Reunión Interparlamentaria México-Guatemala (Diario de Querétaro 08/

Migración, tema del día en la V Reunión Interparlamentaria México-Guatemala (Diario de Querétaro 08/08/13) Organización Editorial Mexicana 8 de agosto de 2013 La Prensa Ciudad de México.- México tiene que abrazarse con sus hermanos latinoamericanos para que esa hermandad mayor sea generosa y amplia, en la que nos veamos como iguales y generemos espacios de oportunidad, afirmó el diputado Francisco Arroyo Vieyra, presidente de la Cámara de Diputados, al inaugurar la V Reunión Interparlamentaria México-Guatemala. En el evento realizado en San Miguel de Allende, Guanajuato, el Diputado aseguró que es necesario ver a los hermanos centroamericanos como compañeros de lucha, de dignidad, de solidaridad y de paz, e hizo votos para que lo que se platicó en este encuentro se convierta en realidad. Reconoció que existen problemas de intercomunicación en materia de infraestructura aduanera y sobre el tema del Proyecto Mesoamérica, "pero fundamentalmente estamos preocupados por la crueldad del fenómeno migratorio de los guatemaltecos, hondureños, salvadoreños, nicaragüenses, que pasan por el territorio nacional y que están expuestos a uno y mil peligros". Indicó que en el lomo de "La Bestia" pasan miles de guatemaltecos y "se cuentan los horrores más indescifrables, el inframundo, el verdadero infierno y la crueldad que nos desgarran las almas y que juntos tenemos que enfrentar". Refirió que uno de los resultados de las interparlamentarias debe ser la atención del fenómeno de los migrantes, pues están sujetos a la extorsión de las bandas del crimen organizado. Mencionó que existe un proyecto en San Miguel de Allende para implementar un comedor, baños y regaderas de agua caliente para los de migrantes, en lo cual es necesario involucrar a la sociedad civil, los hoteleros y los comerciantes, para brindarles alimentos en buen estado y de buena calidad. El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal García (PAN), resaltó que el eje temático de la Interparlamentaria es consolidar una frontera segura que "nos acerque fomentando el desarrollo de ambas naciones, en donde prevalezca la lucha inalcanzable por la salvaguarda de los derechos humanos y se garantice el apego al principio de la legalidad por parte de las autoridades federales y locales, en favor de los ciudadanos". Recordó que ambos países comparten una frontera terrestre de casi mil kilómetros, por lo que es primordial un mejor entendimiento en temas como seguridad, migración, cooperación para el desarrollo y creación de una infraestructura para la región, pues cada día cruzan miles de personas sin documentos a través de los 12 puntos de cruce establecidos a lo largo de la frontera, los ríos y la selva. Esta situación, denunció, ofrece a la delincuencia organizada oportunidades de explotación y engaño, en donde el tráfico de personas constituye un factor de riesgo considerable para los migrantes; las mujeres y los niños son particularmente vulnerables al tráfico de personas, pues enfrentan el riesgo adicional de ser inmiscuidos en redes de prostitución. Por el Congreso de la República de Guatemala, su presidente, Pedro Muadi Menéndez, argumentó que es necesario que en esta reunión se logre poner en la mesa los temas que velan por los derechos humanos de los ciudadanos, de los migrantes, fortalecer el comercio, el turismo e incentivar las oportunidades académicas que generen el desarrollo entre ambas naciones. Hizo votos para que estos trabajos se vean reflejados en progreso para los dos países y así luchar contra las manifestaciones del crimen organizado. "La lucha que compartimos va contra la corrupción y el imperio de la ley, así como la búsqueda de sociedades con mayor seguridad y mejores condiciones de vida para todos". Preciso que la lucha contra el crimen organizado tiene muchas facetas en ambos países y "están claramente identificadas por el lavado de dinero, el narcotráfico, la trata de personas, el trasiego de armas, entre otros males. Debemos buscar nuevas herramientas contra estos flagelos de la ciudadanía, juntos podemos lograrlo". El presidente municipal de San Miguel de Allende, Mauricio Trejo Pureco, mencionó que Guatemala y este ayuntamiento no sólo comparten una Ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad, sino también tienen en común los migrantes, por lo que se manifestó para que esta reunión genere acuerdos en beneficio de esta población. Dijo: "Aquí a escasos cinco kilómetros tenemos una vía del tren, donde diariamente podemos ver hermanos migrantes en su mayoría guatemaltecos, por lo que ha surgido la idea de crear aquí en San Miguel de Allende un comedor que pueda darles un aliento a todos nuestros hermanos migrantes, y en especial a los guatemaltecos que traen el viacrucis para tratar de llegar a la frontera norte desde sus países".